



**Sankt
Michael**
Donaueschingen

Altenheim e. V.

Prinz-Fritzi-Allee 1
78166 Donaueschingen

Telefon 0771 801-0
Telefax 0771 801-131

info@sankt-michael-donaueschingen.de
www.sankt-michael-donaueschingen.de

Altenheim e. V. Donaueschingen Prinz-Fritzi-Allee 1 78166 Donaueschingen

An den
Oberbürgermeister
Herrn Erik Pauly
und an den Gemeinderat der
Großen Kreisstadt Donaueschingen

14.04.2022
Bo/pc

Altenheim Sankt Michael – Antrag auf Zuschuss

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte,

„ein kleiner Verein in Donaueschingen schultert seit einem halben Jahrhundert eine große Aufgabe der kommunalen Daseinsvorsorge“, so verabschiedete sich Bürgermeister a.D. Bernhard Kaiser als langjähriger Vertreter der Stadt Donaueschingen im Vorstand von Sankt Michael 2021 aus dieser Funktion.

In der Tat, hätten die Verantwortlichen Ende der 60er Jahre die Weichen nicht in Richtung Verein gestellt, wäre Bau und Betrieb des heutigen Heims Sankt Michael Aufgabe der Stadt geworden.

Die Stadt hat Sankt Michael dankenswerterweise immer wieder finanziell unterstützt. Beginnend mit dem Bau wurden 332.399,72 € gewährt. Es folgten bei anstehenden Investitionen im Jahr 2003 + 2004 jeweils 125.000 € weitere Unterstützungen.

Nun sind Einzelzimmer Vorschrift bei Pflegeheimen. Für Sankt Michael stellt dies eine ganz große Herausforderung dar: 100 Zimmer müssen binnen weniger Jahre gebaut werden, um zum einen den heutigen Bedarf zu decken und zum anderen, um die Versorgung auf Basis der Landesheimbauverordnung weiter zu gewährleisten.

Wie Ihnen am 25.01.2022 im Gemeinderat erläutert wurde, steht hierfür in idealer Zuordnung zu Sankt Michael ein Grundstück und mit Energiedienst ein Investor zu Verfügung. Mit einem Aufwand von gegen 20 Millionen Euro wird die Dependance durch die Firma ED in der Prinz-Fritzi-Allee errichtet und vom Altenheim e.V. langfristig angemietet und betrieben. Der Aufwand der gesamten Einrichtung (Betten, Mobiliar, Küchen, Grundausstattung, ...) geht zu Lasten Sankt Michael.

Die Dependance ist ein erster Schritt. Denn anschließend muss die bestehende Anlage auf den Einzelzimmerstandard ausgerichtet werden. Auch hier handelt es sich um 100 Plätze für die Menschen aus Donaueschingen und Umgebung.
Eine sehr große Anstrengung für einen kleinen Verein!

Wir beantragen deshalb von der Stadt Donaueschingen eine finanzielle Zuwendung, die wir für die Beschaffung der Einrichtung einsetzen werden.
Wir stellen uns den Betrag von 750.000 € vor, aufgeteilt auf die Jahre 2023, 24 und 25.

Wir stehen Ihnen jederzeit gerne für Fragen und Gespräche zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Martin Böhm
Vorsitzender



Markus Bonserio
Heimleiter